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Présentation

Je suis une jeune mère de famille de 32 ans et nouvelle résidente de Sept-Îles depuis
maintenant trois années et la région de Duplessis depuis 2008. Je travaille pour une compagnie
minière etje suis aussi artisane reconnue dans le domaine des métiers d’arts. Je me soucis
beaucoup de la qualité de l’environnement et des enjeux économiques de la région. Le projet de
Mine Arnaud suscite des grandes inquiétudes chez moi sur plusieurs points. Dans mon mémoire,
j’ai choisi de témoigner essentiellement sur deux points soit les effets sur le paysage et la
diversité économique de notre région.

Comme vous allez le constater, j’aborde le sujet d’un point de vue plus sentimental que
scientifique considérant mon attachement à la région. J’ai suivi avec intérêt toutes les séances
du BAPE concernant ce projet et aucune de mes inquiétudes n’ont été atténuées. Au contraire,
je dirais que je suis encore plus inquiète.

Les effets sur le paysage

À priori, le développement de la ville de Sept-Îles ne s’est pas toujours fait en considérant la
conservation du paysage. C’est une ville fondamentalement industrielle où on retrouve des
parcs industriels dans tous les secteurs de la ville. Pourquoi ne pas favoriser l’aménagement de
quartiers industriels dans le même secteur? Disons que mon côté artistique est grandement
critique à l’égard de l’héritage des décisions d’urbanisme qui ont été prises dans le passé. Je
trouve qu’il y a encore des lacunes sur les plans de l’urbanisme et architectural et nous sommes
en mesure aujourd’hui de faire d’autres choix pour maintenir le magnifique paysage que nous
avons.

Le paysage de Sept-Îles qui abrite des habitats aquatiques et terrestres d’une grande
productivité favorise l’équilibre et la santé de notre ville et de ses habitants. La magnifique Baie
de Sept-Îles et le décor sauvage entourant cette baie sont déjà passablement modifiés avec les
projets industriels issus du passé dans notre ville. Pour moi, il est inconcevable qu’on veuille
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ajouter une mine à ciel ouvert avec des parcs à résidus. Je suis très préoccupée par les effets
cumulatifs que ce projet va amener au paysage de notre ville. Je pense qu’on a déjà
suffisamment de développement industriel ici et que l’économie locale se porte plutôt bien.
Je crains qu’une majorité de citoyens perde leur lien d’appartenance avec leur ville.
Je pense que si l’on choisit de vivre ici, ce n’est pas seulement pour les bons salaires dans les
minières. Si c’était le cas on serait malheureux et on aurait vite envi de se remplir les poches et
de retourner vivre ailleurs.

La diversité économique de notre région

Je suis très sceptique quand on dit que le projet de mine Arnaud va aider à diversifier notre
économie. C’est vrai que l’économie n’est pas très diversifiée ici mais pour moi une mine n’égale
pas diversification économique car l’économie tourne déjà autour des mines. De plus je pense
que le ce projet va nuire aux volontés de développer l’industrie touristique dans notre région. Je
pense notamment au nouveau quai des croisières. J’ai beaucoup de mal à comprendre que les
compagnies de croisières vont encore être attirées par notre ville. Déjà on a des difficultés à les
faire venir ici. L’industrie touristique est un bon exemple de développement durable
comparativement à une mine qui sera exploitée seulement une vingtaine d’années. De plus, si le
développement économique était plus tourné vers l’industrie touristique, notre ville ne pourrait
faire autrement que de s’embellir. Tandis qu’avec la mine Arnaud c’est plutôt le contraire qui va
se produire.
Je crains que la hausse du développement industriel à Sept-Îles avec l’arrivée de Mine Arnaud va
contribuer à augmenter le coût de la vie et n’améliore pas les services que nous avons besoin
dans notre communauté. En effet, le contexte de manque de logement locatif et de la rareté de
la main d’oeuvre ne va pas s’améliorer à Sept-Îles avec la venue de Mine Arnaud. D’ailleurs,
aucune solution face à ces enjeux n’a été abordée par le promoteur.

Ce 19ème jour de septembre 2013

Pascale Faubert
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